1. La realidad que vivimos se caracteriza por los siguientes sintomas:

- a) las restricciones y dureza, lejos de liberalizarse, tienden a aumentar;
- b) prevalece una orientación social regresiva. Los sectores más débiles soportan el mayor peso. En la industria y en el agro se empieza a reconstituir la estructura capitalista;
- c) derecha económica y sectores facistas (Patria y Libertad) ejercen influencia predominante y empujan persecución ideológica;
- d) duración del período de transición permanece indefinido, pero claramente se alarga al asignársele nuevos objetivos no enunciados al comienzo, y
- e) grupos e individualidades influyentes procuran elaborar una "ideología oficial"
- 2. Esos caracteres deben apreciarse dentro del contexto de los siguientes hechos :
- a) el restablecimiento de la Democracia requiere tarea previa de saneamiento;
- b) la tarea de saneamiento, si bien no puede prolongarse indefinidamente, necesita tiempo. Es razonable preveer el lapso necesario para crear las condiciones de seguridad, orden, respeto mutuo y estabilidad indispensables para una convivencia democrática normal, y
- c) así lo entiende la gran mayoría del país, que respalda esa tarea como patriótica y honesta.
- 3.- Dentro de esta realidad, son circunstancias especialmente preocupantes las siguientes :
- a) excesos represivos (detenciones arbitrarias, presiones indebidas, falta de garantías judiciales, persecuciones administrativas) originados frecuentemente en denuncias irresponsables o en acción de mandos medios vulneran derechos humanos y crean o avivan odiosidad des contrarias a unidad nacional y pacificación entre chilenos;
- b) discriminaciones sociales en perjuicio trabajadores y favor capitalistas (precios y remuneraciones, reforma agraria, régimen tributario, trato a sindicatos y organizaciones empresariales) avivan resentimientos y favorecen clima de odio social potencialmente muy peligroso, y
- c) receso político de la entregada orientación de bases populares a acción clandes lina del Partido Comunista y otros grupos marxistas.